

Franckesche Stiftungen zu Halle

Christophori Cellarii Breviarium Antiquitatum Romanarum

Cellarius, Christoph

Halae Magdeburgicae, 1778

VD18 13038508

Sectio II De Vestibus Mulierum.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:hbz:ha33-1-195671

§. 14. Vestis militaris erat *sagum* vel *sagulum*, quia brevius erat agilitatis causa. Vtebantur hoc non tantum in bello et castris: sed in vrbe etiam, quum metus aut tumultus esset. Hinc *sagati* dicti apud Cic. *phil.* xiv. c. i.

§. 15. *Paludamentum* erat ducis vestis exterior: vnde *paludatus exire* dux seu imperator dicebatur. Vide Cic. *l.* xv. *ep.* 17. n. 5. et Flor. *l.* iv. c. 2. n. 59.

SECTIO II

DE

VESTIBVS MVLIERVVM.

§. I.

Vestis mulierum præcipua et propria erat stola et palla. *Stola* ad talos vsque siue plantas demittebatur, multis rugis ac plicis constricta. Hor. *l.* i. *sat.* 2. v. 90. et Mart. *l.* iii. *epigr.* 93. v. 4.

§. 2. *Palla* superior mulierum vestis dicebatur, stolæ superaddita et itidem in talos dependens: vnde etiam *longa* Virgilio vocatur *Aen.* l. xi. v. 576. Vide ibidem Seruium. A palla differt *pallium*, quod virorum erat in Græcia et philosophorum.

CAPVT